

利用者数100万人

こいこいバスの利用者数

期間	利用者数
H21	2.4
H22	6.6
H23	7.5
H24	8.5
H25	9.0
H26	9.3
H27	11.2
H28	14.7
H29	15.0
H30	14.5

※実証運行スタート (H21) ～ (H23) 新しい車両で本格運行スタート (H24) ～ (H30)

こいこいバス（運行開始当初は「おたけ幹線バス」）は平成21年10月26日に実証運行を開始し、平成24年4月1日に本格運行に移行しました。今年の10月26日で運行開始から10周年を迎えます。また、利用者数は今年の5月に100万人を突破しました。

Happy Bus Day 10th Anniversary

こいこいバス 玖波駅 問い合わせ
自治振興課 ☎2142

こいこい・10年・100万人 持続可能な公共交通を目指して ハッピーバスデー

▲こいこいバスのペーパークラフトを作りました。

こいこいバス導入の背景

市では高齢化が急速に進んでいます。今はマイカーを利用されている方でも、将来的には公共交通を必要とする方が多くなると考えられます。買い物や通院などの日常生活を送るため、便利で使いやすい公共交通を整備することで、大竹のまちがにぎわい、元気になることを目指しました。

こいこいバスの整備を進めることで事業への愛着が生まれたり、「大竹市の公共交通をより便利にしたい」という思いをもった市民の方を幹線交通検討分科会の委員として公募しました。

「みんなで理解し、みんなで決める」ことで事業への愛着が生まれることから、分科会委員が自ら街宣活動やバス停の設置交渉など、積極的に取り組んできました。また、運行ルート、運行時間、運賃などを検討してきました。



子どもも大人も「こども天国」

玖波公民館

f 「らんらんカレッジサマースクール」のつとして開催された「こども天国」は、市内の企業や団体が出店したイベントです。館内のロビーで、まずはピアノと歌でお出迎え。ホールに入ると、ネイルやメイクのおしゃれ体験、大竹和紙でのうちわ作り、ソーラーレイン作りなどバラエティに富んだブースが並びます。

「ちびっこオーケーションに挑戦」では、寄せられた遊休品を競り落とす体験をしました。落ちする子どもたちも積極派、慎重派と個性が表れます。宮島水族館からやって来たフンボルトペンギンのサヤカとモミジは人気者。2羽と触れるコーナーには行列ができます。背中をなでた子どもは「つるつるして気持ちよかったです」とつっこり。終日にぎわう公民館でした。



8月26日 松ヶ原こども館で、「積み木あそぼう!」が開催され、32組91人の親子が参加しました。人が入れるほどの円筒形を2つ積み上げ、それをつなげてトンネルを出入りする子どもたちは大はしゃぎ。親子で参加した杉岡妃莉ちゃん（7歳）は、自分の背よりも高く積み木を積んで、「楽しい」とつっこり。市役所の職場体験の一環として玖波中学校の生徒が一緒に取材をして、フェイスブックに投稿しました。

9月7日 木野の河川敷「水辺の楽校」で、「木野・川手地区市民グラウンドゴルフ大会」が開催されました。11チーム68人が参加し、8ホールを回りました。大人たちに交じってクラブをにぎるのは、児玉檜晴くん（大竹小6）。1年生のときから出場し、今回で6回目の参加。「今年の調子は?」と聞くと、「グーッ!」と、はにかみながら答えてくれます。初秋の緑のコースで一喜一憂する声が響いていました。

9月7日 防鹿の「手すき和紙の里」で、敬老の日におじいちゃん、おばあちゃんへの便りを出しため、手すき和紙のはがき作りに挑戦しました。6組14人の親子などが参加。郵便局員から正しい宛名の書き方などを教習し、自分で書いたはがきにメッセージとイラスト入りの便りを仕上げました。広島市から参加した村岡里桜さん（小5）は、「山口と高知のおじいちゃん、おばあちゃんに送ります」。

f のについているものは、これ以外の写真も大竹市公式フェイスブックで見ることができます。

市民の幸福につながる公共交通に

率直な気持ちですが、利用者・関係者の皆さんの努力のおかげです。本当にありがとうございます。もう10年経つのかと感じています。

平成22年に、大竹市の公共交通システムが国土交通大臣賞を受賞したこと、これが昨日のことのようです。「幹線と支線」という考え方が間違つていなかつたという証明になりました。

10年前、この考え方を堅持し、「皆さんの中の知恵で乗り切れば堂々と大竹市の公共交通システムは存続し、こいこいバスは市の補助金をあまり受けなくとも運行可能になると確信している」と当時の大臣の前でスピーチしました。どちらも会長として約束が果たせました。

現在こいこいバスは、収支率90%台を保っています。市民・利用者が持続可能な公共交通システムを受け入れてくれたからこそ10年続いてきたということです。

最近、高齢者の運転免許証返納が話題になり、ますます必要となる公共交通システムです。

会長として、利用者負担と行政負担のバランスを考え、最大限の市民の幸福につながる公共交通を模索していくことを目指してきました。

生活を豊かに潤すためにも必要

委員 井上 智都さん

委員 中田 吉之助さん

こいこいバスが10周年を迎え、利用者数が100万人を突破しました。

高齢化社会でバスの役割重要に

こいこいバスが10周年を迎えて、市内を走り続け、市民生活が活性化し、笑顔あふれる大竹市になるように見守っていきたいと思います。

他路線のバスと連携し利用向上を



委員 田上 明人さん

こいこいバス運行10周年、利用者数100万人突破おめでとうございます。

こいこいバスと他の路線バスの連携により、こいこいバス利用者数のさらなる増加と、さらなる利用者満足の向上が図られることを祈っています。



委員 中村 照子さん

オレンジのバスは大竹のシンボル



委員 水本 弘美さん

公共交通機関を必要とする方が増加

こいこいバス10周年・利用者数100万人突破！すごいことです。

高齢者の運転免許証返納により、イカの利用から公共交通を必要とする方が増えているということだと思います。分科会委員として、今後もますますこいこいバスが皆さんに愛され利用されることを願っています。

こいこいバス運行10周年を記念してケーブルテレビに出演した岡野会長(中央)と長光副会長(左)。市民の皆さんへの感謝を述べました。収録後「運行ルートやバス停の位置を決めるのに苦労しました」と、当時振り返り感慨深げでした。「ちゅびcomふれあいチャンネル」の「大竹市からのお知らせ」で10月7日から11日に放送予定です。

こいこいバス10周年、利用者数100万人突破の節目の年に幹線交通検討分科会の仲間に入りていただきました。これまでご尽力された関係者の皆さんに感謝申し上げます。

当初、愛称募集の際、家族で「何がいいかね？」と話し合った記憶があります。

これからもこいこいバスのご利用よろしくお願ひいたします。



地域公共交通活性化協議会
会長 小田 光範さん

こいこいバスを育ててきた人々——

市民が中心となって考え、創り、育ててきた公共交通の10年間。中でもこいこいバスは、地域公共交通活性化協議会会長や幹線交通検討分科会の委員の方の地道な努力の積み重ねによって、市民の大切な移動手段として成長してきました。この方たちは、こいこいバスを生み、育ててきた人たちと言ってもいいでしょう。小田会長や幹線交通検討分科会の方に、これまで、そして今後さらなる成長をしていくための抱負を伺いました。

ハッピーバスデー
Happy Bus Day

幹線交通検討分科会 委員に聞く

こいこいバスの運行10周年を迎え、利用者数が100万人を突破。幹線交通検討分科会委員の皆さん、これまでの歩みを振り返りながら、バスへの思いを話してくれました。



幹線交通検討分科会
会長 岡野 俊彦さん

乗ってみてください

こいこいバス10周年、利用者数100万人突破にあたり委員の一人としてほっとしているところです。平成21年3月に市の公共交通の基本方針が示され、幹線交通検討分科会の委員に応募して以来、市の職員と委員で運営会議を重ねてきました。バスの運行、ルート、運行時間、バス停の設置、運賃の設定が最大のポイントでしたが、今日に至って全てが定着したように思います。高齢化が進む中、通院、買い物などなく

ではない交通手段に成長してきました。運行開始から大きな事故もなく、運行事業者には感謝しています。こいこいバスが市民の交通手段として、さらに発展していくことを祈っています。

高齢化が進み、将来公共交通を必要とする方が多くなるとの思いで幹線交通検討分科会ができました。運行ルート、バス停、運賃などを、視察研修や会議を重ねて決定し、やつこいこいバスが走るようになります。こうして運行10周年、利用者数100万人突破と、たくさん的人に利用してもらいたいともうれしいです。

私がバスの乗車中に一番好きな風景は、小方港の近くから眺める工場の夜景がとてもきれいなところです。乗ったことが無い人もぜひ一度乗つてみてください。

市民のバスとしていつまでもこいバスをよろしくお願いいたします。



副会長 長光 美佐子さん

